



Doble vía y bicentenario son los grandes ausentes en la cuenta

Dirigentes, autoridades y parlamentarios locales extrañaron que el Presidente mencionara el proyecto de conectividad emblemático para la provincia, así como la celebración de los 200 años de la anexión de Chiloé a la República de Chile.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Un compromiso con el proyecto de la doble vía entre Chacao y Chonchi que está en proceso de licitación y el Bicentenario de la Anexión del Chiloé a la República de Chile fueron los grandes temas locales ausentes en la cuenta pública que el Presidente Gabriel Boric rindió ayer frente al Congreso pleno.

Si bien el mandatario nombró a los menos dos veces a la provincia durante su mensaje, para dirigentes y autoridades locales, el jefe de Estado no consideró los temas claves para el desarrollo del Archipiélago.

Como parte de la lectura que realizó Boric destacó el proyecto de acondicionamiento térmico que se realizó en el Liceo Polivalente de Ancud, así como que los nuevos hospitales de Quellén y Quellón estarán en funcionamiento antes de 2026, además de nombrar también al próximo recinto asistencial de Ancud.

Sin embargo, aunque mencionó celebraciones históricas relevantes en el país no hubo un reconocimiento del Bicentenario de Chiloé a poco más de siete meses de su conmemoración.

Para el miércoles está programada la apertura técnica de la licitación del proyecto de doble vía entre Chacao y Chonchi, lo que ha generado expectativa en la comunidad chilota, ya que el plazo ha sido pospuesto diez veces y se esperaba un pronunciamiento al respecto.

Gastón Cárcamo, presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Ancud, indicó que "lamentablemente que el reciente discurso del Presidente de la República no haya considerado la crucial necesidad de la construcción de la doble vía en Chi-



AYER EL MANDATARIO RINDIÓ SU ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA FRENTE AL CONGRESO PLENO, EN VALPARAÍSO.

loé. Si bien se espera la presentación de consorcios el 4 de junio, la omisión de este tema genera incertidumbre e intranquilidad en nuestra comunidad".

Además, el dirigente ancudino afirmó que "recalcamos la urgente necesidad de esta obra. La Ruta 5 se encuentra en pésimo estado, situación que genera un riesgo constante para la vida de quienes la transitan, y que ha resultado en numerosos accidentes y muertes. Tras nueve intentos fallidos, la espera por conocer finalmente quién se hará cargo de la construcción de la doble vía se ha prolongado demasiado".

La confirmación del inicio de funcionamiento de dos hospitales antes del 2026 fue algo que destacó Marcos Vargas (DC), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, quien espera contar con el Presidente en la inauguración

“
 Extrañamos
 anuncios
 concretos para
 Chiloé.
 Extrañamos la
 doble vía”.

Alejandro Bernal,
 diputado por la zona.

del nuevo recinto en su comuna en septiembre, pero extrañó que no hubiera una referencia directa al bicentenario.

"Obviamente queda un sabor amargo y una nebulosa y una duda respecto del porqué no se mencionó el acontecimiento que va a vivir Chiloé y que debería vivir el país y que debería tener un protagonismo y liderazgo por parte del Estado respecto a lo que va a ser la con-

memoración del bicentenario que está a la vuelta de la esquina el próximo 19 de enero del 2026", relató el jefe comunal queilino.

Vargas añadió que si bien es cierto que el Gobierno está trabajando en planes para el bicentenario en algunos ministerios para tener mejores inversiones, sobre todo en Obras Públicas y Economía, lo ideal hubiera sido un mayor involucramiento en un hito que trasciende a Chiloé.

A nivel parlamentario también hubo críticas al mandatario por la falta de compromiso con temas trascendentales de la provincia.

Alejandro Bernal (PL), diputado por la zona, afirmó que "una vez más tras esta cuenta pública presidencial queda en evidencia que Chiloé no es urgente, no es importante para las prioridades que tiene el Gobierno. Extrañamos anuncios

concretos para Chiloé porque nombrar algunas comunas son guiños de proyectos que ya se están realizando".

Del mismo modo, el congresista sostuvo que "extrañamos que no se haya nombrado, por ejemplo, la relevancia que tiene la doble vía para Chiloé; al parecer para el Gobierno central este proyecto no es importante y lo lamentamos muchísimo. Por otro parte, tampoco se menciona el bicentenario de Chiloé, se habló de fechas importantes para otras regiones del país, pero no de la relevancia que tiene la anexión del territorio chilote a nuestro país".

A su vez, Héctor Ulloa, jefe de la bancada PPD-Independientes y representante del distrito 26, valoró ciertos anuncios como el relacionado con Punta Peuco y el mayor presupuesto para Carabineros y la Policía de Investigaciones.

Sin embargo, expuso que "me faltaron anuncios y compromisos respecto a las grandes obras de conectividad que tenemos en la región como la doble vía Chacao-Chonchi y la ruta al Tepual (Puerto Montt), pero el martes tendré la oportunidad de plantearlo al Presidente".

Quien también analizó la cuenta pública fue el diputado Mauro González (RN), resumiéndola como "una oportunidad perdida para ofrecer una autocrítica constructiva".

Igualmente, mencionó que "cuanto a la Región de Los Lagos, el anuncio de ampliar el Aeropuerto El Tepual sin considerar poner urgencia al proyecto de una doble vía es un error grave que demuestra una falta de planificación adecuada. Es fundamental que cualquier proyecto de esta envergadura se realice de manera integral para evitar problemas

AGENCIAUNO



futuros. Es decepcionante que no se haya abordado la Ley Lafkenche y la Ley de Cabotaje, dos temas de gran relevancia que generan incertidumbre en la región”.

También crítico se mostró el representante chilote en la Cámara Baja, Fernando Bórquez (UDI), quien argumentó que “escuchamos una cuenta pública llena de buenas intenciones, pero con pocos resultados concretos, se anunciaron proyectos de ley que difícilmente verán la luz en lo que queda de este Gobierno. Lo más

“

Escuchamos una cuenta pública llena de buenas intenciones, pero con pocos resultados concretos”.

Fernando Bórquez,
diputado por la zona.

preocupante fue la falta de anuncios relevantes”.

El castreño añadió que “no concretó promesas en salud como el Hospital de Castro y el de Hualaihué; mientras se celebra una baja en accidentes viales ignora la realidad de Chiloé donde las rutas siguen siendo inseguras, especialmente la ruta Chacao y Quellón”.

SENADOR Y DELEGADO

Por su parte, el senador Fidel Espinoza (PS) también destacó algunos de los anuncios presenciales como que Pun-

ta Peuco se transforme en una cárcel común y la incorporación de nuevas enfermedades a las Garantías Explícitas de Salud (GES), pero también lamentó que no hablara del bicentenario.

“Lo que encuentro lamentable es que el Ministerio de Culturas siga teniendo cero empatía con las regiones. En enero del 2026 se cumplen 200 años de la anexión de Chiloé al territorio nacional. Es un hito a nivel de país. No hay una sola mención a una materia de tan alta sensibilidad para

nuestra gente en la Región de Los Lagos y de Chiloé en particular. Es responsabilidad directa del Ministerio de las Culturas, que no ha tenido ni una sola deferencia con la Región de los Lagos”, enfatizó el parlamentario.

La claridad sobre el inicio del funcionamiento de dos hospitales de la provincia fue destacada por Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, de la cuenta pública del Presidente Boric.

“En salud el Presidente nos confirmó aquello en lo

que ya hemos estado trabajando que tiene ver con la puesta en marcha este año del hospital de Queilen y Quellón, mañana (hoy) el Hospital de Quellón empieza su trabajo de puesta en marcha blanca y también le puso prioridad de seguir trabajando para tener terminado el Hospital de Ancud durante este gobierno y ser integrado a la red hospitalaria”, aseveró el representante del Ejecutivo.

La de ayer fue la última cuenta pública del Presidente Boric. ☺